

СОДЕРЖАНИЕ

Предисловие	7
-------------	---

Социальное взаимодействие в сфере труда

<i>В. Ю. Бочаров, Б. Г. Тукумцев.</i> Социальное партнерство на промышленных предприятиях	10
<i>Ю. Ю. Чилипенко.</i> Социальное взаимодействие как основа социально-трудовых отношений	64
<i>И. С. Большухина.</i> Современное состояние и условия перспективного развития молодежного предпринимательства в России	89
<i>Б. И. Максимов.</i> Новые старые субъекты, акторы и технологии защитной деятельности наемных работников	110
<i>И. Л. Сизова.</i> Прекаризация в трудовой сфере России	122

Особенности рынка труда и трудовых отношений в странах и регионах

<i>В. А. Буткалюк.</i> Положение и перспективы рабочего класса Украины в условиях современного кризиса неолиберализма	159
<i>Л. Г. Титаренко.</i> Ценностные ориентации населения и профессиональные стратегии на современном белорусском рынке труда	189
<i>Г. Н. Соколова.</i> Социальные проблемы занятости и безработицы в условиях модернизации рынка труда	216
<i>Ю. В. Васькина.</i> Заработная плата и уровень жизни работников промышленности Поволжья	236
<i>С. Г. Климова, И. А. Климов.</i> Модернизационные эффекты социального предпринимательства	266
<i>Л. А. Кудринская.</i> Добровольческий труд: масштабы, потенциал и факторы развития	300

Методы разработки социологического знания

<i>С. И. Бояркина, Е. А. Иванова, Б. Г. Тукумцев.</i> Социологический анализ деятельности аспирантов в научных организациях и университетах Санкт-Петербурга	333
<i>Г. В. Каньгин, М. С. Полтинникова.</i> Социальное знание и вопросы разработки его инструментов	359
<i>А. Э. Гегер, Ю. А. Чупахина, С. А. Гегер.</i> Компьютерные программы для анализа качественных и смешанных данных	374

Социология здоровья

<i>Л. В. Панова.</i> Финансирование здравоохранения как контекстуальный фактор здоровья	384
<i>И. С. Паутов.</i> Социологический анализ взаимосвязи макросоциальных индикаторов благосостояния и показателей здоровья населения современной России	408
<i>А. А. Сидорин.</i> Социальные механизмы формирования ценности здоровья молодежи: деятельностно-активистский подход	423

Новые практики и интерпретации

<i>О. Б. Божков, Т. З. Протасенко.</i> Новые формы поведения как механизм социально-культурных и институциональных изменений	441
<i>С. Н. Игнатова, О. Б. Божков.</i> Взаимодействие институтов местной власти и предпринимательства на селе	469
<i>Н. Н. Цветаева.</i> Автобиографические нарративы как ресурс для изучения социально-культурных изменений	490
<i>А. Г. Щелкин.</i> Что утратила социология, став «наукой» и перестав быть «социальной мыслью»?	500

Научная жизнь

<i>Б. Г. Тукумцев.</i> Информация Центра исследования социально-трудовой сферы СИ РАН. О состоявшейся 15–16 сентября 2014 года в Нижнем Новгороде научно-практической конференции «Социальные инновации в развитии трудовых отношений и занятости в XXI веке»	523
---	-----

In Memoriam

<i>Б. Г. Тукумцев.</i> О Владимире Александровиче Ядове	527
Памяти Самуила Ароновича Кугеля	531
Summaries	533
Сведения об авторах	540
Информация для авторов	543

CONTENTS

Introduction	7
--------------	---

Labour and Social Interaction

<i>V. Y. Bocharov., B. G. Tukumzev.</i> Social Partnership in Industrial Enterprises	10
<i>Y. Y. Chilipenok.</i> Social Interaction as the Basis of Social and Labor Relations	64
<i>I. S. Bolshukhina.</i> Modern Status and Conditions of Perspective Development of Youth Entrepreneurship in Russia	89
<i>B. I. Maximov.</i> Maximov New Old Subjects, Actor and Technologies of Protective Activity of Hired Workers	110
<i>I. L. Sizova.</i> The Precarization in the Labor Sphere of Russia	122

Features of the Labor Market and Labor Relations in Countries and Regions

<i>V. A. Butkaliuk.</i> State and Prospects of the Working Cclass of Ukraine in the Conditions of the Current Crisis of Neoliberalism	159
<i>L. G. Titarenko.</i> Value Orientations of the Population and Professional Strategies in Contemporary Labor Market in Belarus	189
<i>G. N. Sokolova.</i> Social Problems of Employment and Unemployment under Conditions of Labor Market Modernization	216
<i>J. V. Vaskina.</i> Wages and Life Level of Workers in Industry	236
<i>S. G. Klimova, I. A. Klimov.</i> Modernizing Effects of Social Entrepreneurship	266
<i>L. A. Kudrinskaya.</i> Voluntary Work: Scales, Potential and Factors of Development	300

Methods of Sociological Knowledge Development

<i>S. I. Boyarkina, E. A. Ivanova., B. G. Tukumtsev.</i> Sociological Analysis of Postgraduates activities in Saint-Petersburg Scientific Organizations and Universities	333
<i>G. V. Kanygin, M. S. Poltinnikova.</i> Social Knowledge and How to Develop its Tools	359
<i>A. E. Geger, Y. A. Tchupakhina, S. A. Geger.</i> Computers Programs for the Qualitative and Mixed Data Analysis	374

Health Sociology

<i>L. V. Panova.</i> Health Care Financing as a Contextual Factor of Health	384
---	-----

<i>I. S. Pautov.</i> Sociological Analysis of the Connections between Welfare Dynamics and Health Indicators on the Macro-Level in the Modern Russia	408
<i>A. A. Sidorin.</i> Social Mechanisms Integration of Values Young People's Health: Activity-Activist Approach	423

New Practices and Interpretations

<i>O. B. Bozhov, T. Z. Protasenko.</i> New Forms of Behavior as Mechanizm of Socio-Cultural and Institutional Changes	441
<i>S. N. Ignatova, O. B. Bozhov.</i> The Interaction of Local Institutions and Entrepreneurship in Rural Areas	469
<i>N. N. Tszvetaeva.</i> Autobiographical Narratives as a Resource for the Study of Social and Cultural Changes	490
<i>A. G. Shchelkin.</i> What has the Sociology lost, becoming the «Science», and ceasing to be a «Social Thought»?	500

Scientific Life

<i>B. G. Tukumzev.</i> Nizhny Novgorod Scientific and Practical Conference «Social Innovation in the Development of Labor Relations and Employment in XXI century» (September 15–16, 2014)	523
--	-----

In Memoriam

Vladimir Alexandrovich Yadov	527
Samuel Aronovich Kugel	531

Summaries	533
Authors of the Issue	540